
 

 

Le p’tit Posien ! 
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J’ai le plaisir de vous adresser ce nouveau bulletin communal riche en évènements. 
Nous travaillons tous ensemble pour que notre village vive dans une ambiance sereine et que des évènements festifs embellissent notre quotidien. 
Nous œuvrons tous pour améliorer notre quotidien et nous permettre de vivre sereinement dans notre beau village de POSES. 
Vous découvrirez dans ces quelques pages, ce qui s’est passé entre janvier et juillet. Je vous souhaite un excellent été. 
Annabel FRERET 
 
Chers lecteurs et lectrices du P'tit Posien, 
L’été est enfin arrivé, illuminant notre quotidien de sa douce lumière qui réchauffe nos cœurs et esprits. En Normandie, le soleil est souvent 
capricieux, mais cela n’entame en rien notre chaleur humaine et notre esprit de fraternité. C’est la saison idéale pour faire une pause, savourer les 
plaisirs simples et recharger nos batteries. 
En cette période estivale, nous vous souhaitons à tous de merveilleux moments de partage, remplis de découvertes, de rires et de sérénité. C’est le 
moment de renouer les liens, de passer du temps avec nos proches, de retrouver des amis et de renforcer notre fraternité. Même si le soleil joue à 
cache-cache, la véritable chaleur est dans nos cœurs, et c’est ce qui compte vraiment. 
Alors que nous nous préparons à profiter de ces mois d’été, l’actualité nous rappelle l’importance de rester connectés au monde qui nous entoure. 
Les récentes vagues de chaleur dans le sud-est soulignent l’urgence climatique et la nécessité de protéger notre planète. Plus que jamais, nous 
devons être conscients de notre impact environnemental et adopter des gestes responsables, même en vacances. 
L’été reste surtout synonyme de retrouvailles et de partage. Les repas en famille, les sorties entre amis et les escapades spontanées sont autant 
d’occasions de créer des souvenirs mémorables. Célébrons ces moments de convivialité et profitons de chaque instant passé ensemble. Le P'tit 
Posien sera à vos côtés, même sur vos chaises longues, avec des articles pour vous informer et vous inspirer. Nous vous souhaitons à tous un été 
radieux, riche en moments inoubliables et en découvertes. Prenez le temps de savourer chaque instant, de vous ressourcer et de vous émerveiller 
des petites choses de la vie. 
Bel été à tous et au plaisir de vous retrouver en pleine forme à la rentrée ! 
Georgio LOISEAU 

QUELQUES INFORMATIONS SUR LES ASSOCIATIONS… 
 
La SNSM 
Le samedi 18 mai 2024, le Père LEBAS a procédé à la bénédiction de notre nouveau semi-rigide Zepelin avec un moteur de 100 cv.  
Cette cérémonie a eu lieu en présence de l’inspecteur SNSM de la Manche et mer du Nord, du délégué 
départemental 27-76, notre marraine Janick LEGER (conseillère départementale), le parrain Mr 
DELGUTTE (de la société COGEBS) qui est notre plus important donateur. 
Nous remercions les représentants des stations de la côte, le conseil départemental, le conseil régional 
(chacun ayant pris en charge ¼ du prix du bateau) et la représentante de la MAIF qui a payé la moitié 
du bateau, présents en ce jour. 
Nous remercions la municipalité de POSES pour la subvention accordée annuellement et la présence 
de leurs représentants à cette bénédiction. 
Le MARTIAL 2 est un matériel plus performant pour être au service des populations et plaisanciers. 
Pour utiliser ce matériel, nous avons besoin de vos dons, merci par avance. 
         
Energies Santé Formation Normandie 

Nous avons cette année poursuivi et intensifié notre partenariat avec le dispensaire et l'école des Soeurs de la Charité de TEMARA au MAROC : 
- Envoi de 450 kilos de matériel scolaire (cahiers, cartables, stylos) pour leur école et jouets divers 
- Envoi de 40 béquilles de marche ,déambulateurs, fauteuils roulants 
pour le dispensaire ainsi que de nombreux pansements stériles 
- Achat sur place (pour éviter les problèmes de douane auxquels nous 
avons été confrontés ces dernières années) pour 200 euros de lait de 
croissance et lait premier âge à destination de la PMI ainsi que des 
pommades antibiotiques et biafine pour les soins aux brûlés pris en 
charge au dispensaire 
Nous tenons à remercier l'ensemble de nos généreux donateurs : 
Danièle BARBIEUX et le secours catholique du VAUDREUIL, la pharmacie 
de LERY, Gilles LABROUCHE, les infirmières de POSES et l'école.  
 

 



Le club des anciens travailleurs de Poses 

Nous commençons cette année 2024 avec toujours un bonheur de nous retrouver, 
de rire, de joie, de chanter et danser ensemble.  
Le samedi 20 janvier  
Avec après-midi galette des rois où il y avait 72 adhérents réunis pour partager ce 
bon moment.  
Le 10 février  
Après-midi crêpes party où il y a eu de sacrés fous rires et une ambiance au top du 
top. 
Le 19 février  
Assemblée générale du club énormément de participation comme 
toujours. 
Le 31 mars  
Voyage en Hollande pendant 1 semaine. 

Un Voyage très pluvieux mais inoubliable pour certains et pour d'autres, une excellente aventure.  
Un Voyage apprécié de tous. 
Le 8 juin  
Goûter des fêtes des mères et des fêtes des pères 
Encore un excellent après-midi rempli de rires et de sourires qui ont illuminés toute la pièce.  
Je tenais à remercier tout mon bureau pour le travail fourni au quotidien pour leur engagement merci énormément.  
Je tenais à remercier également nos 110 adhérents pour leur présence, leurs rire leur bonne humeur. 

 

Les amis de Saint Quentin 

Durant ce second semestre 2023 l’Association des Amis de Saint-Quentin n’a pas chômé ! 
Tout d’abord les contacts entre Hélène GANA et Elisabeth DUVERNAY et les chorales et groupes de musique s’intensifient, et permettent d’envisager 
de nouvelles coopérations et de nouveaux concerts. Sans oublier que l’acoustique de l’église Saint-Quentin étant excellente, nous pouvons y 
organiser des enregistrements. 
Le 18 mai, nous avons participé à « PIERRES EN LUMIERES », manifestation nationale avec l’organisation de visites de l’église agrémentées des 
commentaires avisés d’Hélène GANA. Cette année nous avions demandé aux Posiens adeptes de photographie de nous fournir des clichés 

numériques sur le thème « Saint-Quentin dans tous ses états ! », clichés que nous avons fait tirer sur 
papier et exposer grâce aux concours de Vincent MOREUX.  
 
Le concert donné par les deux violonistes François GALICHET et Florent DUSSON a permis à une 
cinquantaine d’auditeurs d’apprécier les œuvres de TELEMAN, VIVALDI, BACH, LECLAIR, MAZAS, BACH, 
GLIÈRE, DE BÉRIOT… C’est un succès pour un dimanche après-midi 
d’élections européennes où le beau temps faisait une réapparition 
tant attendue ! 

Nous avons également réalisé une plaquette au format A3 sur l’histoire de notre association et sur ses réalisations 
qui restera affichée à l’entrée de l’église  
Enfin, nous ne saurions terminer cette petite chronique sans une pensée pour le groupe néo calédonien « I NU » 
qui s’est produit plusieurs fois à Poses (ses attaches avec notre village sont bien connues !)  et qui a vécu de plein 
fouet les récentes émeutes. Nous souhaitons tous que ce territoire de la République retrouve la paix entre communautés que d’autres avaient su 
instaurer il y a plusieurs décennies. 
 

L’Union Nationale des Combattants 

05/01/2024 Sur invitation, la secrétaire et le président assistent aux vœux de la mairie de LERY 

26/01/2024 19 heures, nous assistons aux vœux de la municipalité de POSES à l’auberge du halage 

31/01/2024 14 heures, assemblée générale de l’Union Nationale des Combattants de LERY-POSES, salle de l’auberge du halage. Georgio 
LOISEAU, maire de POSES, nous fait l’honneur de sa présence et postule comme adhérent au titre de Soldat de France. Le bureau 
de la section est reconduit et après diverses mises au point, la réunion prend fin avec le verre de l’amitié et la galette des rois, dans 
la bonne humeur. 

31/01/2024 Salle des fêtes d’INCARVILLE, nous sommes invités aux vœux du député de notre circonscription. Philippe BRUN, à la suite de son 
discours, remet au président Hervé JIMONET, la médaille de l’Assemblée Nationale, en reconnaissance des services rendus au  
monde combattant. 

23/03/2024  14 heures, assemblée générale de l’UNC de FLEURY SUR ANDELLE, le président Hervé JIMONET participe à l’élection du bureau 
départemental UNC de l’Eure, un nouveau président prend fonction pour le département. Le président Hervé JIMONET porte notre 
drapeau au cours de la cérémonie patriotique de clôture au monument communal de FLEURY SUR ANDELLE. 

28/04/2024 Journée nationale du souvenir des déportés au cimetière de TOURNEDOS SUR SEINE, en présence des porte-drapeaux UNC et 
Souvenir Français, des membres de l’UNC et Souvenir Français, de messieurs les maires de POSES et TOURNEDOS, du président du 
Souvenir Français : James LENFANT, du président de l’UNC : Hervé JIMONET. Chacun d’entre-eux déposent une gerbe au 
monument. 
A 11 heures 30 à PORTEJOIE, les mêmes personnes assistent à la remise en l’état par le Souvenir Français de la sépulture de Charles 
Edmond LEVAVASSEUR, mort pour la France au cours de la grande guerre 14/18.  
Après la cérémonie patriotique au monument aux morts, Jean-Philippe BRUN, maire de PORTE DE SEINE, invite l’assistance au 
verre de l’amitié et remercie le président Hervé JIMONET pour le déroulement des deux cérémonies 

08/05/2024 Cérémonies de l’armistice de la guerre 39/45 à 10 heures 30 au monument de LERY et 11 heures 30 au monument de POSES suivies 
d’un vin d’honneur servi en mairie de POSES  par les élus, à 13 heures, les participants au repas traditionnel se réunissent à 
l’auberge du halage. 
Dans son allocution de bienvenue aux convives, Hervé JIMONET annonce que dans la promotion du 8 mai 2024, il a reçu le diplôme 
et la médaille d’or du djebel décernés par le siège UNC national pour plus de 50 ans de services au monde combattant. 



31/05/2024 10 heures église de POSES, c’est avec une grande tristesse que nous accompagnons à la cérémonie funèbre Michel MOREL, ancien 
combattant en Algérie, en présence de nos drapeaux de l’Union National des Combattants, du Souvenir Français et des adhérents. 
Avec émotion, Hervé JIMONET témoigne des instants de la vie partagée avec son ami Michel pendant des années. 
Le président, les membres du bureau, les adhérents renouvellent leurs sincères condoléances à Simone et sa famille. 

18/06/2024 18 heures au monument communal, cérémonie annuelle de commémorations de l’appel depuis Londres par le Général De Gaulle, 
appelant les français à continuer le combat. 
Vin d’honneur de clôture offert en mairie de LERY par Janick LEGER, maire de la commune. 

 

   
 

Les amis de la batellerie 

Le premier semestre 2024 a été riche en évènements, avec notre assemblée générale en février, puis en mars l’accueil de celle de nos amis de 
l’association de la batellerie de Conflans à Poses, suivie de la visite de nos bateaux-musées et de notre village.  
Pour en retenir les principaux moments : 

- Le 9 mars, en présence du Président de l‘Agglomération Seine-Eure, de notre Maire, inauguration de « L'Incroyable Parade de Poses, Une 
balade sonore immersive des bords de Seine » (application de cette visite ludique téléchargeable sur le site de l’Office de Tourisme Seine-
Eure).   

- Après la préparation de nos bateaux, puis leur ouverture pour la saison, participation à la journée internationale pour la prévention de 
l’autisme dont les recettes ont été reversées à l’association l’Oiseau Bleu.  

- Traditionnelle vente du muguet, le 1er mai à l’épicerie du Halage.  
- Participation aux journées Pierres en Lumière et Seine Impressionniste (17 au 19 mai) : Exposition au Foyer du Nivernais « Marcel NIQUET, 

peintre posien de talent », une cinquantaine d’œuvres et près de 200 visiteurs. Week-end en partenariat avec l’association des « amis de 
St Quentin » et « Dans le sens de barge », œuvres sur le thème des « Amers remarquables » le long de la Seine en l’exposition de 
photographies, le long du halage, visites commentées du village, de nos bateaux… Joints à ce projet deux jours d’atelier ludique pour les 
enfants en partenariat avec l’Agglomération Seine Eure sur la connaissance des fleuves et leurs ouvrages.  

- Depuis mai-juin, préparation à la formation de quatre navigateurs (Didier, Florent, Olivier, Mickaël) à la conduite du Fauvette (« Extension 
de leur Permis Plaisance ») avec le concours de nos conducteurs avertis (Daniel, Claude, Éric, Gérard, les deux Patrick, Guy). Passage de 
leur permis à venir avec notre partenaire Securimer d’Honfleur.  

- Participation de la batellerie aux festivités du 14 juillet en partenariat avec les services techniques de la commune, l’association des 

parents d’élèves, la SNSM, l’UNC : Défilé du Fauvette et participation à la parade nocturne sur la Seine et sur le chemin de halage (Dress 

Code : BLEU pour le départ de nos oisillons), fanfare, buvette et friterie sur place, vente de lampions, bal (« 

DJette RED- B »), feu d’artifice, cérémonie au Monuments aux Morts, repas républicain sur la Place de la 

République. 

A venir : 
- Le samedi 24 août, pour la 3e année consécutive, participation à la « Journée Internationale de la 

Photographie » : Thème « années 30 » (merci d’avance de jouer le jeu), Danse Charleston par l’école de 
danse de Vernon « Happy Dance », ballade musicale à bord du Fauvette, animation musicale par notre ami 
Gérard ELLEBOODE, Eric à la barre. 

- Les 21 et 22 septembre : Participation aux journées du Patrimoine. 
Nous remercions vivement tous les bénévoles pour leur implication dans ces activités, mais aussi à l’entretien des 
bateaux. Vous restez tous les bienvenus pour nous rencontrer et adhérer. L’association a besoin de vous. Suivez-nous 
sur notre page FaceBook et sur notre site internet. 
 
Le CNRP 

Le Cercle Nautique Rouen Poses (CNRP), votre club de ski nautique et de wakeboard installé 
au MESNIL DE POSES, a commencé la saison sur les chapeaux de roues ! Début mai, nos 
membres se sont réunis au club house, pour le traditionnel verre de l’amitié marquant la 
reprise des activités nautiques. Quelques jours plus tard, c’est à l’Auberge du Halage que nous 
avons célébré les 60 ans du club (créé en 1963). Plus de 80 personnes ont répondu présentes 
- de celles ayant connu les débuts (voire même contribué à la création de l’association), aux 
derniers membres nous ayant rejoint - afin de faire de ce moment une soirée mémorable. 
Début juin, nous avons aidé à l’organisation de la course motonautique qui s’est déroulée sur 
la Seine, et avons profité des pauses pour faire découvrir le ski nautique aux nombreux 
spectateurs présents : un show nautique avec une pyramide, et des démonstrations de slalom. 
Le 7 septembre prochain, nous organisons le traditionnel Challenge du Club, une compétition 
amateure réunissant les membres du CNRP, petits et grands. 



Cet été, nos bénévoles diplômés “Pilote Initiateur Bateau” vous accueillent sur rendez-vous, quel 
que soit votre niveau (baby-ski, débutant, confirmé) ou votre discipline (ski, wakeboard). Nous 
vous attendons sur le plan d’eau sur la 
Seine, ainsi qu’au lac du Mesnil pour les 
adeptes de slalom. N’hésitez pas à nous 
suivre sur les réseaux sociaux ou à passer 
directement au club pour plus 
d’informations.  

CNRP - Cercle Nautique Rouen Poses 
Réservations : 06 19 94 97 40 

Facebook-Instagram : @CNRPoses 
Adresse : Quai de Seine, 27740 Le Mesnil de Poses (au niveau du camping de Léry-Poses) 
(photos : Kévin DAUDIGNY) 
   
 

LES ENFANTS ET LES AINÉS MIS À L’HONNEUR  

Le conseil municipal des enfants 
Lors des vœux de Phillipe BRUN, le 31 janvier 2024, la remise des médailles de l’Assemblée Nationale a eu lieu. A cette occasion, il avait sollicité la 

présence de nos enfants élus. C’est donc avec plaisir qu’ils se sont rendus à cette cérémonie pour 
participer à cette célébration et ils ont eu le privilège d’être au côté 
du député sur l’estrade et de remettre les médailles à trois figures 
posiennes : Hervé JIMONET, Catherine GASTON et Valérie LANGLOIS.  
Les enfants ont également participé à de nombreux ateliers pour la 
préparation des Jeux Olympiques intergénération qui se sont 
déroulés à POSES avec la participation de nos ainés. 
L’année a été très active pour eux et nous sommes fiers de voir 
l’intérêt qu’ils portent à leurs missions. Ils se sont pleinement investis 
et nous les remercions chaleureusement. 
 

Part ‘âge 

Le 13 mars, nous avons passé un excellent moment au cinéma de VAL DE REUIL pour regarder le film « Maison de retraite 2 » durant lequel le rire et 
l’émotion étaient présents. 
Après la projection, nous avons pu échanger autour de notre traditionnel goûter et passer un bon moment tous ensemble à discuter. Nous tenons à 
remercier le cinéma qui nous permet de prendre notre collation dans leurs locaux et ainsi nous permettre de prolonger notre après-midi de 
rencontre. 
Nous avons également mis en place, deux sessions de mise à niveau du code de la route. Les volontaires ont pu s’inscrire et ont profité de ces 
« cours » dispensés par EMC de LOUVIERS pour voir et revoir les panneaux (des nouveaux existent) et pouvoir reprendre les bonnes manières de 
conduite. Les participants étaient enchantés et ont échangé sur la façon, par exemple, de bien prendre un rond-point et autres manœuvres qu’ils 
avaient oubliées. Un grand merci au moniteur de l’auto-école pour son implication et sa pédagogie bénéfique à notre public. 
 
Le centre de loisirs 

Chers parents,  
Encore une année qui sera passée à grande vitesse, une 
belle année en compagnie de vos enfants, riche en 
partage. 
Entre diverses activités manuelles, l'intervention d'une 
potière, d’une fleuriste et des matinées patinoire avec 
grands et petits ainsi que plusieurs ateliers 
intergénérationnels avec les aînés de la commune : 
jardinage, pâtisserie, tricot et la journée olympique, tous 
se sont amusés et la joie était au rendez-vous ! 
Nous vous attendons dès septembre afin de continuer 

nos belles aventures soyez en sûrs ! 
Un très bel été à vous et à très vite ! 
 

L’école Jules FERRY 

 



« Il y a un nouveau projet à l'école de Poses ?!! 
Oui, cette année ce sont les JO ! » 
Les enseignantes se concertent. « Que fait-on sur ce thème ? Du sport, certes, mais encore ? 
Et là, les idées  fusent : s'approprier les valeurs de l'olympisme, connaître les symboles (la flamme, les anneaux, le drapeau, l'hymne...), découvrir 
l'histoire des JO à l'Antiquité, puis aux Temps Modernes avec De Coubertin, rédiger des serments, connaître quelques drapeaux, sensibiliser les élèves 
au handicap par les jeux paralympiques, connaitre les métiers du sport (Kiné, entraineur...), découvrir le drapeau officiel des jeux et repérer les 
infrastructures du grand Paris, chanter un hymne, apprendre la danse des jeux, créer  des médailles, une flamme olympique, créer une œuvre en lien 
avec le sport. Que de thèmes à aborder ! 
« Et si on bloquait une semaine pour réaliser ce projet… une semaine sans cartable? » Ce sera notre projet phare de l'année, qui aura nécessité un 
travail d’équipe considérable. 
C’était la promesse d'un projet inoubliable pour tous et cela n'a pas de prix ! 
Lundi 15 avril, c’est l’ouverture des jeux. 
Chaque classe arbore une couleur d'anneau et se place dans la cour en formant une ronde sur la musique d'ouverture. Le protocole est lancé ! Le 
drone d'un papa nous filme. 
16 équipes de 6 à 7 enfants de tous niveaux sont constituées. Les plus grands auront la responsabilité de rassurer, d'encadrer les plus jeunes. Puis, 
c'est le défilé sur le city-stade. Les 3 serments, rédigés au préalable par les élèves sont lus. Les activités peuvent ensuite commencer : activités 
culturelles, sportives et artistiques sont inscrites au programme, tout au long de la semaine. 
Le mardi, une journée paralympique a été organisée. 
Cette journée a mis à l'honneur les exploits d'athlètes hors normes. 
Pour cela, il a fallu se mettre en condition : lancer, se déplacer les yeux bandés, torball avec ballon clochette, courir à deux, une jambe liée et course 
en fauteuil roulant, écrire et peindre les yeux bandés mais aussi avec les pieds. 
Ces activités innovantes ont beaucoup amusé les enfants et leur ont permis de prendre conscience du handicap. Pour finir, nous avons visionné 
diverses vidéos sur les sports paralympiques. 
Vendredi a eu lieu la clôture des jeux qui a débuté avec le défilé du carnaval des élèves déguisés en athlètes. 
L’après-midi, après le défilé de clôture tous les élèves ont été récompensés pour leurs exploits sportifs et leurs comportements exemplaires, sous 
l’œil attentif de toute l’équipe éducative et des parents bénévoles. 
« Tu te souviens de la semaine des JO à l'école? » 
Des projets, c'est casser la monotonie, enseigner et apprendre autrement ! 
            

L' Unité Enseignement Elémentaire Autisme 
En 2018, une nouvelle classe s'installe à l'école de Poses. Sept enfants avec des troubles du spectre 
autistique ont partagé notre vie d'école sur des temps de cantine, des temps de récréation, d'abord, puis 
des temps de classe pour certains, ensuite. Ce fut une nouvelle école pour tous et toutes, avec cette 
richesse humaine qu'est la différence, des découvertes mutuelles, des approches timides au départ puis 
amicales par la suite. Enseignantes, nous découvrons ce type de structure peu répandue. 
D'abord, nous nous informons pour sensibiliser nos élèves ordinaires à accueillir des élèves extra 
ordinaires, afin de les amener à se comprendre, s'appréhender et partager une vie d'école commune, 
mutuelle, respectueuse et sereine. 
En tant que professionnelles, nous avons dû tatonner, 
s'informer, expérimenter, partager, communiquer avec 

des approches et des métiers différents ; AESH, éducatrices, enseignante spécialisée, enseignantes en 
apportant nos compétences personnelles, professionnelles pour un projet commun ; éduquer au 
mieux tous nos élèves. Grand défi lorsque tout est à imaginer, à créer. 
Aujourd'hui, nous pouvons tous et toutes être fiers d'avoir trouvé un équilibre dans cet univers 
scolaire où nous avons appris et gagné en compétences surtout dans le domaine du vivre ensemble. 
Ce fut une belle aventure. 
Cette classe, qui doit s'agrandir quitte, à la rentrée, notre école pour de nouvelles expériences dans le 
groupe scolaire Victor Hugo, plus grand et plus adapté, au Val de Reuil. 
Les enfants vont laisser un grand vide dans le cœur de nos petits écoliers et de leurs 
enseignantes. 

Au Parc O’MAFATE de Pont Audemer 
Tous les élèves de l’école sont allés au Parc 
OMAFATE : Corde game, sentier pieds-nus, 
chasse aux trésors sont les activités que les 
élèves ont pratiqué avec plaisir et sous le 
soleil… 

 

 

L’UEEA 

Du Nid Bleu à l’UEEA. 
2017, naissance de la classe du Nid Bleu. Classe passerelle pour accueillir des enfants TSA qui ne trouvaient pas leur place à l’école. 
2019, le Nid Bleu se transforme et devient l’Unité d’Enseignement Elémentaire Autisme. 
La classe a vu des enfants passer puis partir pour de nouveaux horizons : Thomas, Manon, Santa-Maria, Elyès…. De nouveaux élèves sont arrivés 
dans ce petit cocon. Oui un petit cocon, c’est comme cela que les personnes qui viennent nous voir, qualifient cet environnement. 
2024, l’Unité déménage. 
Merci à tous, merci à Georgio d’avoir été à l’initiative de cette classe du Nid Bleu, pour nous avoir accompagnés au début de l’UEEA, et de nous avoir 
aidés à prendre notre envol.  



Une page se tourne vers d’autres horizons. 

Alors merci à tous, merci à Georgio et merci à la commune de POSES. 
Toute l’équipe de l’unité. 

 

 

 

 

 

 

L’association des parents d’élèves 

Bonjour à tous  
L'équipe des parents d'élèves souhaite remercier toutes les personnes qui ont participé à nos différentes manifestations  
Nous avons réalisé plusieurs événements:  
- La chasse  aux œufs  
- La vente de crêpes à chaque début des vacances  
Nous avons eu la joie de partager le week-end nautique qui s'est déroulé en 
juin, nous avons passé un excellent moment avec beaucoup de rencontres 
un gros évènement pour nous le premier d'une longue série. 
Nous avons également participé à la fête de la musique organisée par Florise 
et l'école de musique de VAL DE REUIL que nous remercions, nous avons 
passé un très bon moment. 
Nous prévoyons différentes manifestations dès la rentrée de septembre, 
notamment la foire à tout qui se déroulera en septembre, nous nous 
sommes joints également à l'événement du 13 juillet, nous allons vendre des 
lampions au profit de l'école. 
Nous allons également nous joindre à la mairie pour le marché de Noël. 
Nous avons hâte de vous proposer différentes choses  
A bientôt, vous souhaitant de bonnes vacances d'été  
L'équipe des parents d'élèves 
 
Les jeux olympiques de POSES 

Lors de notre première réunion avec la commission intergénération, nous avons demandé aux enfants ce qu’ils 
aimeraient envisager cette année avec nos aînés. 
Ils souhaitaient profiter des jeux olympiques pour faire quelque chose tous ensemble sur la commune. 
Afin que les activités soient accessibles par tous (de 3 à 96 ans), il a été décidé que 4 épreuves seraient mises en place : 
pétanque, pêche aux canards, chamboule-tout et ping-pong. 
Mais avant cette journée, il fallait organiser énormément d’ateliers. Nous nous sommes regroupés plusieurs soirs et 
mercredis après-midi pour réaliser nos pancartes, affiches, décorations, règles du jeu, équipes… Nous invitions à chaque 
séance « bricolage », plusieurs aînés. Ces moments étaient magiques, grâce aux échanges entre tous et la complicité 
pour fabriquer ce dont nous avions besoin. Les idées fusaient. 
Merci aux parents des enfants élus d’avoir permis ces réunions le soir après l’école. 
Merci également aux bénévoles de Part’âge de nous avoir aidés à encadrer la journée des jeux et merci au centre de 

loisirs de nous avoir accueillis pour la journée en participant activement aux épreuves. 
Le 5 juin, la date fatidique est arrivée et à 10 heures, les jeux olympiques ont officiellement commencé. Les équipes étaient formidables et l’ambiance 
était chaleureuse. La notion d’aide entre générations était au rendez-vous. 
Nous avons le midi déjeuné tous ensemble à la cantine. Nous en avons profité pour souhaiter l’anniversaire de France qui a pu souffler sa bougie 
avec beaucoup d’émotions. Nous avons clôturé les jeux à 16 heures par la remise des coupes et des médailles et bien sûr avec un goûter. 
Nous félicitons également Aurélien d’avoir joué le rôle de notre mascotte « Chamallow ». 

 
 



Michèle RATEL 

 
ATELIER GALERIE DU BORD DE SEINE 
La fête impressionniste costumée du 2 Juin a été un succès.  
Nous avons profité du soleil l'après-midi.  Les ateliers pour enfants et adultes ont été très fréquentés, ajoutant une touche 
interactive et éducative. L'orchestre a livré une performance exceptionnelle, et les visiteurs ont dansé avec joie au bord de la 
Seine. Les costumes variés et les petits chapeaux décorés ont évoqué la période impressionniste. 
L'exposition a attiré des visiteurs de tous âges, témoignant de l'attrait de l'art impressionniste. Le jardin fleuri a ajouté un 
charme naturel apprécié par tous. 
En somme, cette fête a célébré l'art et la convivialité dans une joyeuse ambiance. 
Atelier galerie du bord de Seine 
Site internet : www.mratel.fr 
Facebook : www.facebook.com/Michele.Ratel 
Instagram : www.instagram.com/atelier_galerie_michele_ratel 
Tél : 0232593854 
 

LES FESTIVITÉS  

Les balades posiennes  

La nouvelle édition du Printemps des poètes à POSES a rassemblé le 23 mars toutes les générations du village dans la salle du conseil de la mairie 

métamorphosée pour l’occasion, et a été le fruit d’un beau travail mené en collaboration avec l’école Jules Ferry et nos artistes posiens ainsi que nos 

amis poètes de la Factorie, sans oublier l’association des écoliers du bord de Seine.   

Nous avons pu admirer les poèmes, d’une incroyable richesse, écrits par les élèves avec l’aide de leurs enseignantes, inspirés par les photographies 

de Gillaly GANA. S’en est suivie une méditation poétique autour des créations « Haik-Arbres » de la posienne Sylvie JASSERON.  

Puis un voyage de l’imaginaire dans des contrées lointaines avec Patrick Verschueren, Directeur artistique 

de la Factorie Maison de Poésie de Normandie, qui nous a offert une lecture palpitante et haute en 

couleurs de « La Prose du transsibérien » de Blaise Cendrars, accompagné par Florise GARAC au piano.    

Pour la fête de la musique le 22 juin sur la Place de la République, nous avons eu le plaisir d’accueillir le 

conservatoire de VAL DE REUIL-LERY-POSES qui nous a offert un bel après-midi de concerts sous le soleil 

avec les élèves des groupes de musiques actuelles encadrés avec brio par leur professeur, ainsi que les 

élèves de l’école Jules Ferry qui sont venus chanter quelques chansons pour le plus grand plaisir de l’auditoire. L’association des écoliers du bord de 

Seine était là pour régaler petit et grands avec son stand de friandises toujours plus appétissantes.  

Poses attire décidément les artistes : sur la Maison Flottante du CNAI, la commune a fait partie du jury de sélection de deux artistes en résidence 

pour mai et septembre 2024 parmi 138 candidats. Il s’agit de deux jeunes artistes plasticiens, Lauralie NAUMANN, que l’on a pu rencontrer lors de 

l’événement Pierres en Lumières en mai, ainsi que Anatole Chartier.  

Dans le cadre de Normandie Impressionniste 2024, l’association Dans le sens de barges a par ailleurs installé son exposition « Amers remarquables » 

tout le long du chemin du Halage entre le barrage et le Midway, dont vous pourrez profiter jusqu’au 31 juillet 2024.     

C’est également en raison de l’exceptionnelle acoustique de notre église Saint-Quentin que le chœur de femmes Fa Majeur, dirigé par Marie-Clotilde 

MOES, a souhaité enregistrer en juin un disque d’œuvres musicales d’un répertoire varié au sein de l’église, dont nous avons hâte de découvrir les 

sonorités.  

A ne pas manquer, enfin, le retour des Balades posiennes, avec un concert festif du groupe Jafar qui nous fera découvrir ses inspirations 

transefolkloriques le samedi 14 septembre à 18 heures sur la place de la République, et qui sera suivi d’un apéritif repas partagé.  

    

La compétition kayaks 
Ce n’est pas la première fois que le bassin de LERY-POSES accueille les championnats de France. Ce fut déjà le cas en 1995, 2005, 2007, 2013, 2016, 
2018. 
Le bassin d’aviron du Parc de LERY-POSES accueille le championnat de France de vitesse de canoë-kayak, du 12 au 16 juillet. De nombreux athlètes 
et spectateurs sont attendus. Un grand rendez-vous sportif soutenu financièrement par l’Agglo Seine-Eure. 

http://www.mratel.fr/
http://www.facebook.com/Michele.Ratel
http://www.instagram.com/atelier_galerie_michele_ratel


Les deux premiers jours (mercredi 10 et jeudi 11 juillet) sont dédiés aux courses 200m et 500 m en monoplaces et les jours suivants (12,13,14/07) 
aux courses en 2 et 4 places. 
Le championnat de France Minimes des Régions débute le 14 juillet. Cette course de canoë-kayak de course en ligne concerne les jeunes de 13 et 14 
ans. Les participants sont les meilleurs de chaque région. Regroupés au sein de leur équipe régionale, ils s’affronteront sur des distances adaptées à 
leur âge ou parfois, similaires à leurs aînés. Le paracanoë sur 200 et 500m se déroulera samedi 13 et dimanche 14 juillet. 
Par ailleurs, l’équipe des jeunes participent aux festivités du 13 juillet et en l’occurrence au feu d’artifice dans notre village. 
 
La voie verte 
Les aménagements concernant la voie verte ont été finalisés et permettent un accès sécurisé de ses utilisateurs. 
Elle fait partie de la voie allant de PARIS au HAVRE. De belles balades, dans nos paysages somptueux, vont pouvoir être réalisées. Tous à vos vélos 
ou à une bonne marche à pied… 
 
La balade interactive 
Des traces bleues sont apparues sur nos trottoirs, de l’église au barrage en passant par le chemin du halage. Un marinier nous fait visiter notre village 
et nous instruit sur des évènements, des anecdotes et l’histoire de POSES. 
N’hésitez pas à télécharger le QR code se trouvant sur le panneau de l’église pour vous immerger dans notre histoire. 
 
L’escape game 
Une nouveauté à POSES. Partez à l’aventure dans les jardins de Seine-Eure-Tourisme, vous pourrez 
former votre équipe et allier vos méninges. Vous aurez seulement une heure pour tenter d’ouvrir toutes 
les boites de « L’épopée Marine » et en résoudre les mystérieuses énigmes.  
Attention, de nombreux monstres marins et autres créatures mythologiques vous guettent. 
A vous de jouer… 
 
Les festivités du 14 juillet 
Nous allons terminer notre bulletin par cette belle fête des 13 et 14 juillet. 
L’association de la batellerie, des parents d’élèves, de la SNSM, de l’oiseau bleu et la mairie de POSES se sont 
alliés pour offrir une magnifique soirée avec son défilé nautique, la retraite aux flambeaux, la fanfare d’ALIZAY, 
le barbecue, la buvette, Coralie pour la musique, le bal et le splendide feu d’artifice, ainsi qu’un repas 
républicain sur la place de la république précédé des commémorations du 14 juillet, au cimetière. 
Merci à tous ces bénévoles mobilisés qui ont permis aux posiennes-posiens et visiteurs de profiter pleinement 
de ces festivités. C‘est toujours un réel plaisir de voir que POSES fédère autant de monde pour de telles 
manifestations 
Lors de cette soirée, nous avons eu une pensée pour Stéphane qui avait à cœur ces festivités. Sa présence nous a 
manqué mais il était à nos côtés. 

 
 
 
 
 

 

 
 
Durant cette excellente soirée du 13 juillet, l’annonce officielle est arrivée nous confirmant que le Fauvette allait 
remonter la Seine jusqu’à PARIS et aura l’honneur d’avoir à son bord la flamme olympique. BRAVO à la batellerie, POSES sera mis à l’honneur. 
 
Le conseil municipal vous souhaite d’excellentes vacances et un bel été. 


